

# 'EL IMPERIALISMO DIRIGE A TACUARA'

Guillermo Patricio Kelly (foto a la derecha) rechaza las acusaciones de Hussein Triki. "Es un caso de postumuras", dice del delegado árabe. Denuncia a la guerra como fuerza de la oligarquía. Afirma que los jóvenes factuistas son instruidos por religiosos y militares. Kelly fue recibido por Zavala Ortiz. Denunció al canciller la actividad de Triki. El racismo, según Kelly, es parte de un plan de los sectores reaccionarios de los Estados Unidos.



Nadie puede dudar que los argentinos vivimos de problema en problema. La carestía de la vida, la falta de trabajo, el sueldo que no alcanza, los malos transportes, los pozos en la calle; en fin, una serie de inconvenientes que nos azuden. Y, como si eso fuera poco, ha surgido otra vez a la palestra una palabra que llega para complicar nuestro ya retorcido panorama. Racismo es el término que otra vez ocupa las páginas de los diarios y junto a él, en espantosa confusión, girando en torno, sentimos hablar de Hussein Triki, Guillermo Patricio Kelly, la DAIA, Tacuara, sionismo, antisemitismo y no sabemos cuántas cosas más. Es preciso entonces esclarecer esa confusión. Hay que conocer cada uno de los puntos oscuros para sacarlos a la luz. En busca de tal claridad, registramos en nuestra Revista la opinión de Hussein Triki, delegado de la Liga de Estados Árabes y uno de los protagonistas de esta situación. Triki acusó. Expuso sus verdades. Pero aquí las campanas son muchas y debemos dejar que repiquen todas.

## Guillermo Patricio Kelly

En esa certeza, pedimos la opinión de la DAIA, pero la entidad no quiso polemizar con Triki. En el triángulo del juego quedaba entonces el tercer vértice y convergimos a él. Es decir que fuimos a ver a Guillermo Patricio Kelly. Su personalidad es ampliamente conocida. Quizá adquirió mayor renombre luego del hecho revolucionario del 55. Su prisión, los atentados contra su vida, las acusaciones de que fue objeto, sus propios descargos desde la cárcel, hicieron que Kelly alcanzara el conocimiento popular en mayor grado aún que cuando estaba al frente de la Alianza Libertadora Nacionalista.

Nuestra entrevista con él se concretó justamente una semana después que conversáramos con Triki. Kelly nos recibió en su oficina de Tacuarí al 200. Allí colaboran con él un grupo de hombres, obreros todos, que se muestran en total identidad con sus ideas. Estos hombres forman silenciosa platea a nuestra charla; silencio que solo rompen para acotar algún dato que les pide Kelly.

## Kelly y Triki

Dijimos ya que era innecesario trazar una semblanza de Kelly. Por eso y como teníamos un tema concreto para la entrevista, fuimos directamente a él. "Hussein Triki, decimos a Kelly, lo acusó a usted de haberlo amenazado de muerte. Y dijo que ese es el precio que cobraba por un pasaje a Israel."

Kelly ni siquiera medita la respuesta. "Triki, contesta, se olvidó, al expresarse así que, frente a miles de espectadores de la televisión, reconoció mi hombría de bien y dijo que me respetaba. Por eso llevo a la conclusión que Hussein Triki no vale siquiera un boleto a Sarandí."

Frente a esta contestación, volvemos a insistir ante Kelly sobre su posible viaje a Israel. Y otra vez surge rápidamente la respuesta: "He dicho en reiteradas oportunidades, afirma, que en cuanto nos sea posible viajaremos, un conjunto de dirigentes, a determinados países, entre ellos los socialistas. E Israel es un Estado socialista. Si viajé Paulo VI, no veo por qué no podemos ir nosotros."

Agrega Kelly que su conocimiento de Triki no es reciente. "Le vi por primera vez, dice, en 1958. Yo estaba prófugo y él había llegado a la Argentina en una gira en favor de Argelia. Lo invité a comer en casa de un amigo común. En esa oportunidad me dijo que admiraba a Hitler y manifestó que más de un dirigente del mundo árabe evitaría que Nasser entrara en la problemática socialista, puesto que el nasserismo tenía que ser una versión inmadurada del nazismo."

## Sobre un Atentado

El delegado árabe en la Argentina nos denunció también, en oportunidad de la entrevista que mantuvimos con él, que el secretario de Kelly, llamado Miguel Swelt había intentado penetrar en su departamento para intentar contra su vida.

Al referirle esa afirmación sonríe. "Esto que dice Triki, indica, es tan infantil que no vale la pena co-

mentarlo. Es fácil "levantar" a un hombre, aunque esté custodiado. Nos consideramos un poco picares y hechos en luchas, así que sería risueño que fuéramos a tocar el timbre de su casa. Nosotros ignoramos la presencia física de Triki. Solo nos afecta el avasallamiento de nuestra soberanía que está cometiendo."

## Triki y los Militares

Recordamos a Kelly que, en una audición televisada, había denunciado el entendimiento de Triki con militares, a los que calificó de fascistas. Nos aclara este punto. "El 20 de febrero —relata Kelly—, se realizó en la sede de la delegación de los Estados Árabes una reunión de elementos reaccionarios que sostienen que la solución para el país es una revolución argentina, acondicionada a una etapa de contactos con militares en actividad que se sienten nasseristas. Hussein Triki, luego de dar un comunicado a los diarios, esa misma noche me llamó por teléfono, para informarme de la reunión. Le dije que era una barbaridad y entonces me respondió textualmente: Yo estaré respaldado por militares que han recibido mi orientación ideológica y apoyo material."

"Cuando le pedí se extendiera sobre esto —añade Kelly— el delegado árabe me propuso cenar esa noche en el Club Honor y Patria. Quedamos citados para las 22. Pero una hora antes canceló la cita."

"Este irresponsable —prosigue Kelly—, no puede comprometer a militares argentinos, puesto que hombres de la talla del general Rosas o el general Osiris Villegas, salvando las discrepancias que nos separan, no permitirán el manoseo de sus dignos apellidos. Triki, insisto, debe someterse a una junta de psiquiatras."

Nos dijo Kelly, además, que ya había establecido contacto con jefes militares, con quienes se entrevistaría de un momento a otro, "para darles a conocer la actividad y el uso de sus nombres que hace Hussein Triki".

## Con Zavala Ortiz

Seguramente Kelly nos hace saber que, con otros miembros del movimiento al que pertenece, entrevistó al canciller Zavala Ortiz para informarle de la inquietud que provoca la actividad de Triki. "Consideramos —señala— que Triki afecta a nuestra soberanía y que está al servicio de poderosos intereses internacionales. Quiero que ustedes conozcan como primera el diálogo que mantuvimos con el Canciller en la mañana del lunes 16 de marzo."

Y he aquí textualmente la conversación, tal como Kelly la narra:

"CANCELLER: Kelly, nosotros los hombres de este gobierno tenemos muchos años de lucha, cárceles, torturas y no nos chupamos el dedo. Sabemos lo que estamos haciendo y cómo tenemos que llevar adelante el gobierno."

KELLY: Señor Canciller, nosotros también llevamos muchos años de lucha, cárceles y torturas y tampoco nos chupamos el dedo. Unos cuantos imponderables más como Alterman y el gobierno no va a saber qué hacer."

CANCELLER: Es que aquí vienen también embajadores de los países árabes y se quejan de los judíos."

KELLY: Señor Canciller, ¿usted tiene algún problema con los judíos?"

CANCELLER: De ninguna manera."

KELLY: Nosotros tampoco lo tenemos con los árabes. Pero la soberanía argentina debe ser defendida por argentinos y no por Hussein Triki."

A esta altura de la conversación preguntamos a Kelly si mantiene contactos con la DAIA. Nos dice que tiene relaciones amistosas con todas las entidades que hacen a la vida del país. "Yo entro de vez en cuando —acota— a rezar en algún templo. Y como están las cosas, diga esto despacio, si no van a afirmar que estoy buscando un pasaje al Vaticano."

## Tacuara

Dejamos de hablar de Hussein Triki y vamos a otro problema. Preguntamos a Kelly qué opina de Tacuara. Nos hace primero una reseña de la Alianza Libertadora Nacionalista. Dice que en ella se vivieron dos etapas. La primera cuando sus cuadros se nutrieron en la "oligarquía" y que finalizó con la desaparición de Queralto. Y la segunda cuando se nutrió en la clase media y que se prolonga hasta 1955. "Cuando existe una burguesía constructiva —explica— hacen falta siglas nacionalistas. Pero cuando esa burguesía se hace reaccionaria, las siglas nacionalistas solo son instrumento de una minoría parasitaria que la utiliza para que, gritando "slogana", como "Mueran los judíos" o "Mueran los comunistas", distraigan la atención de una economía distorsionada en mano de los menos."

"Cuando salí de la cárcel en 1963, me encontré con 15 organizaciones nacionalistas. Hace más de 20 años que Hitler murió y siguen utilizando la cruz gamada que nada tiene que ver con los símbolos de nuestra nacionalidad. Pretenden estos grupos ser fuerza de choque del movimiento popular, pero no pueden lograrlo. Lo demuestra la reacción de la verdadera juventud argentina, verdaderamente obrera, que los rechaza en cuanto acto se encuentran."

"Tacuara —afirma— es un grupo de 200 jóvenes que están divididos. Aquí recuerdo las palabras de Lenin al pensar en eso: "Entre un diablo colorado y uno negro no hay diferencias. En todos los casos usan dialécticas izquierdistas y métodos de derecha."

## Religiosos y Militares

Agrega Kelly que "los elementos de Tacuara son muchachos a los que orientan algunos religiosos, dominicanos o jesuitas, y algunos militares. Están protegidos por el Pentágono que, so pretexto de anticomunismo, pretende apastar los esfuerzos de los obreros. Tacuara pertenece a la oligarquía que engendra al comunismo. Todavía fue ladrón, pero hay católicos y protestantes que también son ladrones."

"En los Estados Unidos los asesinos del presidente Kennedy, —continúa Kelly— marchan a contramano de la historia. Son los mismos del Ku Klux Klan; de la Legión Americana, de la "corbata celeste", que pretenden que en nombre de una cruz que se está incendiando, linchemos a peronistas, masones, católicos, judíos y a todos los que luchan en defensa de los derechos humanos. Pretenden despertar en el pueblo sentimientos racistas. Por eso insisto que Hussein Triki es el responsable irresponsable de una psicosis que no beneficia a nadie. Los jóvenes de Tacuara surgen de colegios religiosos y son de familias de neta estirpe oligárquica. Pueden decir que Ecurra, el jefe de Tacuara, como jesuita es un mal nacionalista y como nacionalista un mal jesuita."

Al señalarle que por 1943, en las calles de Buenos Aires se leía esta leyenda: "Haga Patria, Mate un judío por día. Alianza Libertadora Nacionalista", Kelly nos explica que la Alianza estaba entonces constituida por los que él llama "oligarcas". "Por ejemplo —dice— se encontraban en el movimiento Marcelo Sánchez Sorondo, Mario Amadeo, Bruno Gentá. Y lo que resulta curioso es que el señor Marcelo Sánchez Sorondo, que fue el inventor del racismo haya sido defendido por un socialista como Alfredo Palacios y que, cuando Frondizi lo puso preso, el general Carlos Severo Toranzo Montero, se quedó con él en la celda, amenazando no salir de ella hasta que no pusieran en libertad al amigo."

## Revolución Fascista

"Si en los Estados Unidos triunfa la reacción, dice Kelly finalmente, debemos los argentinos estar alistados para defendernos en los próximos meses de una imposición fascista que surja del propio territorio norteamericano. Esto lo sostendrá en cualquier parte. Se desatarán golpes de Estado para imponer gobiernos militares. Tengo información de que en los campamentos de guerrilleros se hallaron banderas nazis y ese hecho se ocultó."